

VANGUARDIA | MX

Saltillo destaca con su cero deuda

El buen manejo de las pasadas administraciones, tienen a la ciudad con finanzas sanas

El municipio de Saltillo es primer lugar entre los 451 municipios del país que no cuentan con deuda pública desde hace dos administraciones, en tanto que San Pedro de las Colonias tiene una deuda en observación, de acuerdo con el Sistema de Alertas de Municipios, de la Cuenta Pública 2017.

Recientemente, **la compañía Fitch Ratings anunció que elevó la calificación del municipio de Saltillo a ‘AA+(mex) con perspectiva estable, por su política de endeudamiento prudente**, así como su desempeño financiero y presupuestal, además de que una de sus fortalezas es la suficiencia perenne de su fondo de pensiones.

Al primer trimestre del 2018 (mes de marzo), **los municipios de Coahuila tenían una deuda conjunta de 343.8 millones de pesos de acuerdo con el documento “Deuda Pública de los Municipios de México”**, elaborado por Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados.

Apenas el pasado 6 de agosto, también **el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados publicó el documento: “Sistema de Alertas de Municipios, Cuenta Pública 2017”**, en el cual **Saltillo encabeza la lista de ayuntamientos con deuda pública sostenible**.

UNA ADMINISTRACIÓN EFICIENTE

El municipio de **Saltillo tiene cero deuda pública**, en tanto que **la capital de Colima tiene un 0.5 por ciento en relación de deuda** contrastado con sus ingresos de libre disposición, y **el tercer lugar a nivel nacional es el municipio de Tehuacán, Pueblo**, con apenas 1.5 por ciento.

Sin embargo, **de 104 municipios que tienen deuda pública en observación de Coahuila solamente se encuentra San Pedro de las Colonias**, que en cifras al primer trimestre de 2018 **tenía 26.3 millones de pesos de pasivo**.

En México hay cero municipios en rojo con endeudamiento elevado, sin embargo 238 municipios de entidades como Veracruz, Jalisco, Yucatán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas, Chihuahua y San Luis Potosí, **no entregaron información al Registro Público Único de la Deuda de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**, o bien su documentación fue insuficiente para valorarse.

De Coahuila poco más de la mitad de sus municipios, 21 en total, cuentan con deuda pública en datos al mes de marzo de 2018, y los primeros cinco ayuntamientos con mayor cantidad son: Ciudad Acuña con 52.4 millones de pesos, Torreón con 50.6 millones de pesos, Matamoros con 29.4 millones de pesos, Ramos Arizpe con 26.6 millones de pesos, y San Pedro de las Colonias con 26.3 millones de pesos.

